

Sadam prohíbe entrar a la ONU en tres de sus palacios

Iraq advierte que estas instalaciones presidenciales nunca serán visitadas "porque son símbolos de la soberanía nacional"

Bagdad / AFP.—Iraq desmintió ayer haber impedido a los inspectores de la comisión especial de la ONU para el desarme (UNSCOM) acceder a 63 lugares, como dice Estados Unidos. "Tres lugares, y no sesenta y tres, están prohibidos", aseguró un portavoz oficial del Ministerio iraquí de Información.

Las afirmaciones del secretario norteamericano de Defensa, William Cohen, son "mentiras, que sólo pretenden engañar a la opinión pública internacional", dijo, y advirtió que "estas tres instalaciones presidenciales no serán visitadas nunca porque son símbolos de la soberanía nacional".

En medio de una relativa calma tras una crisis de tres semanas, Estados Unidos abrió una nueva brecha hace dos días al exigir un acceso completo para los inspectores de la ONU a todas las instalaciones iraquíes, incluidos los palacios del presidente iraquí, Sadam Hussein.

El ministro iraquí de Asuntos Exteriores, Mohammed Said Al Sahhaf, respondió que, en virtud de un acuerdo de 1996, la comisión especial había aceptado no visitar esas instalaciones.

En el cruce de acusaciones, el jefe de la UNSCOM, Richard Butler, denunció lo que calificó de "campana de mentiras" dirigida por Bagdad respecto al armamento iraquí y los llamados "lugares sensibles".

"Los iraquíes difunden lo que podemos calificar de campaña de relaciones públicas, centrada en la mentira sustancial de que no poseen armas", dijo Butler.

Estados Unidos insiste en que son 63 las zonas a las que Bagdad ha denegado el acceso

Un avión U-2 realizó ayer misiones de reconocimiento sin que se registraran incidentes

Los expertos de la ONU, entretanto, procedieron ayer a su tercera jornada de inspecciones en el país, en un ambiente de aparente normalidad. Equipos de armas biológicas, químicas, balísticas y nucleares inspeccionaron varias instalaciones con la cooperación de las autoridades, indicó la UNSCOM. "El trabajo se desarrolló bien, sin problemas", declaró Alain Dacey, uno de los miembros de la supervisión.

Asimismo, un avión espía norteamericano U-2 sobrevoló ayer Iraq en una de sus misiones de reconocimiento para la ONU sin que se regis-

traran incidentes. Un portavoz del Ministerio iraquí de Asuntos Exteriores indicó que el avión había entrado en el espacio aéreo del país por la frontera con Arabia Saudí, volando fuera del alcance de las defensas antiaéreas.

Sin embargo, el portavoz denunció lo que calificó de "métodos irresponsables" de Estados Unidos, y afirmó que "los refuerzos norteamericanos en el Golfo no intimidarán a Iraq", en alusión al impresionante dispositivo militar que Washington ha enviado a la región en las últimas tres semanas y que parece no tener intención de reducir.



"SOY AMERICANO" Un inspector muestra la bandera de EE UU pegada a su "walkie-talkie", ayer en Bagdad.

Ayuda secuestrada en Somalia

Tres muertos en el ataque a una agencia italiana y advertencias a otras ong's

Mogadiscio / AFP.—Un grupo de hombres armados atacó los locales de una agencia humanitaria italiana en el norte de Mogadiscio el domingo matando al menos a tres personas, hiriendo a cuatro y secuestrando a dos italianos que fueron liberados posteriormente, según indicó un responsable de la UE a la agencia France Presse.

El ataque se produjo tras otro secuestro —con el que no guarda relación— de cinco personas expatriadas el viernes en la república de Somalilandia. Los cinco rehenes fueron libe-

rados ayer. En Mogadiscio, entretanto, un portavoz del Ejército de Resistencia Rahanwein advirtió que quienes ayuden a las víctimas de las inundaciones que devastan el país podrían ser atacados si se hacen acompañar de milicianos del jefe de guerra rival, Hussein Mohamed Aidid.

"No asumiremos la responsabilidad de cualquier incidente que pueda producirse", indicó el portavoz de los Rahanwein a un corresponsal de France Presse en Mogadiscio. "Las organizaciones humanitarias deben dar prue-

ba de neutralidad y alejarse de las partes en guerra".

Los italianos secuestrados fueron liberados tras la intervención de los jefes de una facción del norte de Mogadiscio tras el ataque a un centro de organización de ayuda agrícola en la localidad de Daganley, al norte de la capital, indicó el jefe de la oficina de la UE en Mogadiscio.

Pierpaolo Biagi y Mario Porchetta "fueron liberados sin condiciones y sin el pago de rescate", según la misma fuente.

Los 'halcones' de Pale pierden la mayoría

Fuerte retroceso de los nacionalistas radicales en las legislativas serbobosnias

ALEXANDRA NIKSIC (AFP)
Banja Luka

El partido ultranacionalista SDS de Radovan Karadzic podría haber perdido la mayoría absoluta en el Parlamento de los serbios de Bosnia, según los primeros resultados no oficiales de las legislativas de este fin de semana publicados ayer por los medios de información locales.

Una 'derrota' con matices, porque su jefe de filas, Momcilo Krajisnik, el sucesor del genocida Karadzic, apuntó ayer que su Partido Democrático se había hecho con el triunfo en las principales ciudades, y calificó los comicios de "victoria neta".

Si bien es verdad que el SDS y su aliado, el Partido Radical (SRS), habrían vencido en las ciudades más importantes de la entidad bosnia bajo control serbio, no es menos cierto que su rival, la Alianza Popular Serbia (SNS) de la presidenta Biljana Plavsic ha alcanzado unos buenos resultados en el noroeste, la zona donde su influencia es más poderosa.

Los serbios de Bosnia, pero también los refugiados que viven en la Federación croato-musulmana, la otra entidad bosnia, votaron el sábado y el domingo para renovar los 83 escaños del Parlamento de Pale, dominado hasta ahora por los ultranacionalistas, que tenían 51 diputados (45 del SDS y seis del SRS). Los resultados oficiales de estas legislativas anticipadas se conocerán de forma oficial alrededor del 10 de diciembre, el tiempo necesario para contar los votos de los electores que han ejercido su derecho al sufragio por correspondencia.

Pero ocurra lo que ocurra con esas papeletas, hay algo claro. Ninguna formación política tendrá el control absoluto del Parlamento serbobosnio, por lo que el futuro político se presenta diluido entre cuatro formaciones: SDS, SRS, SNS y Partido Socialista (SPRS), próximo al presidente yugoslavo, Slobodan Milosevic.

Sólo una incógnita sigue en pie: el resultado que obtendrán los partidos de la

Federación, que tenían en el Parlamento saliente 18 diputados (17 musulmanes y uno croata). A la hora de cierre de la edición era imposible saber cómo ha basculado el electorado.

En la mayoría de las localidades del este de la república serbobosnia, bajo el control de los ultranacionalistas, el SDS habría obtenido cerca del 40 por 100 de los votos, seguido muy de lejos por los radicales fieles al líder de la extrema derecha Vojislav Seselj, candidato a la presidencia de Serbia.

Reparto territorial

Sólo en Pale, el feudo de los ultranacionalistas, el SRS habría sobrepasado el 50 por 100 de los votos, según la agencia SRNA. A los radicales del SRS les habría votado casi tres de cada diez habitantes de ese enclave, muy próximo a Sa-

Plavsic asienta su influencia en Banja Luka y en un Parlamento que no podrán manejar a su antojo los fieles de Karadzic

rajevo.

El SNS de Plavsic se habría quedado muy lejos de la victoria en Pale, con sólo el siete por cien de los votos, un resultado exiguo pero significativo, ya que en el feudo de Karadzic la presidenta serbobosnia, que fundó su partido hace sólo tres meses, es persona 'non grata' desde la guerra que le enfrentó a los 'halcones' por la negativa de éstos a aplicar los acuerdos de paz de Dayton.

En contra, la formación de Plavsic habría alcanzado una holgada victoria en Banja Luka, donde se encuentra la Presidencia, y en Prijedor (más al oeste), además de en Bosanska Gradiska.

Vlado Vrkas, uno de los principales responsables del SDS, se mostró muy satisfecho ayer por el resultado provisional de las legislativas.

"En la mayoría de las ciudades hemos sido los primeros, segundos o terceros. Pese a todas las presiones, hemos sido los verdaderos vencedores de estas elecciones", dijo Vrkas.